
 

ATA DA 4ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DE 2024 DO CONSELHO DE ARQUITETURA E 

URBANISMO DO MARANHÃO-CAU/MA, REALIZADA EM 02 DE ABRIL DE 2024 

 

 

Às 18:00h (dezoito horas), em primeira convocação, no dia 02 (dois) de abril do ano de 2024 1 

(dois mil e vinte quatro), reuniu-se o Plenário do Conselho de Arquitetura e Urbanismo do 2 

Maranhão-CAU/MA de forma híbrida – virtual (plataforma Microsoft Teams) e presencial 3 

(sede localizada em São Luís-MA), em Sessão Ordinária número 04 (quatro) de 2024 (dois mil 4 

e vinte quatro).1.0 PRESENÇAS: 1.1. MEMBROS EM TITULARIDADE DO CAU/MA: os 5 

conselheiros; LÚCIO FLÁVIO PAIVA E PAIVA (CAU A35273-0) - presencial; GRETE SOARES 6 

PFLUEGER (CAU A16278-7) - presencial. FLÁVIO MORAES REGO SALOMÃO (CAU A22433-2) - 7 

presencial; RICARDO LOPES FURTADO (CAU A38024-5) – presencial; CLAUDICEIA SILVA 8 

MENDES (CAU A77693-9) - presencial; PATRÍCIA VIEIRA TRINTA (CAU A38019–9) - virtual; 9 

LUIS EDUARDO PAIM LONGHI (CAU A51286-9) - virtual; LOURIVAL JOSÉ COELHO NETO (CAU 10 

A83465-3) - presencial; GLADSTONE MAPURUNGA E SILVA JUNIOR (CAU A38015-6) – 11 

presencial 1.1.1. AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS: HERMES DA FONSECA NETO (CAU A13804-5) 1.2 12 

CONVIDADOS: ANDRÉIA JANE LEANDRO CÂMARA (CAU A31060-3) - virtual; BRUNA 13 

ANDRADE FERREIRA (CAU A128247-6) - virtual; MARCELO MAHADO RODRIGUES (CAU 14 

A137750-7) Conselheiro Federal Titular pelo CAU/MA 1.3. PESSOAL DO CAU/MA: LUIS 15 

FERNANDO SILVA CUTRIM, Gerente Geral; 2.0 VERIFICAÇÃO DO QUÓRUM: Às 18:00h 16 

(dezoito horas) o Presidente em exercício LÚCIO FLÁVIO cumprimentou a todos, verificou o 17 

quórum de 09 (nove) conselheiros presentes e declarou aberta a 4 ª Reunião Plenária 18 

Ordinária do CAU/MA do ano 2024, convidando a todos a ouvirem o Hino Nacional Brasileiro 19 

3.0 LEITURA E DISCUSSÃO DA PAUTA: O presidente em exercício LÚCIO FLÁVIO fez a leitura 20 

da pauta, apresentou novas inclusões e aprovou junto ao plenário a nova ordem do dia. 4.0 21 

DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA ATA DA REUNÃO PLENÁRIA ANTERIOR: O secretário da 22 

presidência do CAU/MA Fernando Cutrim fez a leitura da Ata da 3ª Reunião Plenária Ordinária 23 

do CAU/MA de 2024, realizada em 05 de março, que se encontrava com a equipe técnica do 24 

CAU/MA para ajustes e correções. O Conselheiro Federal Titular pelo CAU/MA MARCELO 25 

MAHADO pediu a palavra e ponderou sobre o conteúdo da Ata no que tange a aplicação dos 26 

Art. 124 e 125 do Regimento Interno do CAU/MA, quando da possibilidade do conselheiro 27 

suplente do CAU/MA compor Comissão Temporária como membro titular na condição de 28 

profissionais com experiência ou conhecimento comprovado no tema, sendo essa condição 29 

vetado pelo Regimento do CAU, na opinião do conselheiro. Ato contínuo, informou que para 30 

abrir mais possibilidades de participação dos conselheiros suplentes e demais profissionais, 31 

trabalhando com diversos temas, o Plenário do CAU Brasil aprovou uma alteração no 32 

Regimento Geral do CAU para permitir a criação de subcomissões e Câmaras Temáticas no 33 

CAU Brasil e nos CAU/UF. Por fim, ele esclareceu que a decisão cabia ao plenário do CAU/UF.    34 



 

Feitas as colocações, nenhum conteúdo da ata foi contestado pelos presentes, ficando a 35 

mesma aprovada por unanimidade. 5.0 APRESENTAÇÃO DE COMUNICAÇÕES: 5.1 36 

COORDENADORES DAS COMISSÕES PERMANENTES: não houve. 5.2 PRESIDENTE: não houve. 37 

5.3 CONSELHEIROS:  não houve. 6.0 ORDEM DO DIA: 6.1. APRESENTAÇÃO DA CÂMARA 38 

TEMÁTICA DE PATRIMÔNIO DO CAU/BR:  o presidente em exercício LÚCIO FLÁVIO passou a 39 

palavra para conselheira GRETE PFLUEGER que passou a comentar sobre a referida câmara 40 

temática na qual ela configura como membro, representando o CAU/MA. Os eixos temáticos 41 

de discussão foram definidos na primeira reunião, realizada em 10 de agosto de 2023 sendo: 42 

A) Assistência técnica em patrimônio cultural; B) Acervos e centros de documentação e 43 

memória; C) Formação continuada (para os arquitetos); D) Educação patrimonial (para a 44 

sociedade); E) Articulação política. Em 2024, a nova gestão do CAU/BR, escolheram novos 45 

componentes para o grupo, que ocorreu durante a 145ª Reunião Plenária Ordinária, realizada 46 

em Brasília no dia 22 de fevereiro. Formado por especialistas da área, a câmara tem a tarefa 47 

de reforçar a capacidade de atuação do CAU em defesa do Patrimônio Cultural no Brasil e 48 

estimular a valorização e o desenvolvimento sustentável do patrimônio histórico do país, 49 

articulando os esforços de diversas entidades em todo o país. O Conselheiro Federal Titular 50 

pelo CAU/MA MARCELO MAHADO pediu a palavra e lembrou do histórico do CAU/MA na 51 

realização do Fórum de Patrimônio com temática sobre o “Uso e Conservação do Patrimônio 52 

Arquitetônico em Centros Históricos”, sediado em São Luís/MA, entre os dias 27 e 28 de 53 

Junho. o Fórum teve como objetivo debater a melhoria na preservação e uso de conjuntos 54 

arquitetônicos em Centros Históricos, estimulando ações de revitalização e manutenção e  55 

políticas de incentivo à restauração de conjuntos arquitetônicos. Lembrou também da 56 

realização do 9º Fórum Internacional de Patrimônio Arquitetônico Brasil-Portugal 2023 que 57 

o ocorreu entre os dias 14, 15 e 16 de junho de 2023 em São Luís/MA, com o 58 

tema “DIVERSIDADE EM DIÁLOGOS PERMANENTES”. Ato contínuo, o conselheiro destacou 59 

que tais iniciativas deram projeção internacional ao CAU sobre a temática, gerando interesse 60 

de países como a França e Espanha, mostrando que podemos  fazer algo muito maior e 61 

melhor. Isso demonstra também a necessidade de criação de comissão temporária no 62 

CAU/MA sobre a temática, ponderou o conselheiro. Além disso, comentou também sobre as 63 

iniciativas do CAU/BR para o próximo FIPA, considerando que ele já se encontra na agenda de 64 

eventos permanentes do CAU/BR. 6.2. MATÉRIA E DELIBERAÇÃO DA COA CAU BR - 65 

ANTEPROJETO DE REGULARIZAÇÃO DO FUNCIONAMENTO E INTERVENÇÃO NOS 66 

CONSELHOS DE ARQUITETURA E URBANISMO DOS ESTADOS E DO DISTRITO FEDERAL, 67 

VISANDO PROVER UMA MANIFESTAÇÃO DE CONSIDERAÇÕES DO CAU MA SOBRE O 68 

TEOR APRESENTADO: o presidente em exercício LÚCIO FLÁVIO passou a palavra para o 69 

Conselheiro Federal Titular pelo CAU/MA MARCELO MAHADO que havia solicitado a inclusão 70 

deste ponto de pauta, apresentando ao plenário o teor da matéria e solicitando aos 71 

conselheiros a apropriação do assunto para contribuições. Assim, pretende realizar os devidos 72 



 

 

               Lúcio Flávio Paiva e Paiva                                     Luis Fernando Silva Cutrim 

  Presidente do CAU/MA                                              Gerente Geral do CAU/MA   

 

 

 

 

 

encaminhamentos ao CAU/BR, já que sua condição é de representante do CAU/MA no 73 

plenário federal, não pretendendo estabelecer um posicionamento unilateral no assunto e 74 

sim um posicionamento coletivo, haja visto a sensibilidade da aplicação desse instrumento 75 

nos CAU/UF. 7.0 ASSUNTOS DIVERSOS: o presidente em exercício LÚCIO FLÁVIO questionou 76 

ao plenário se algum conselheiro tinha mais algum ponto de discussão ou informe ao plenário. 77 

O conselheiro LOURIVAL COELHO pediu a palavra e informou que recebeu o contato de uma 78 

empresa de Teresina-PI sobre a intenção de realizar um treinamento aos conselheiros do 79 

CAU/MA sobre LASER SCANNER, tecnologia que facilita a coleta de dados (nuvens de pontos) 80 

sobre a área que o cliente visa analisar para construir. O curso seria sem custos ao CAU/MA, 81 

e visa apresentar as funcionalidade dos equipamentos da empresa ao conselheiros e 82 

funcionários para posterior divulgação aos profissionais da disponibilidade do serviço. Foi 83 

proposto e aprovada a realização do curso na sede do CAU/MA para conselheiros e 84 

funcionários com o limite de 20 pessoas e o conselheiro  LOURIVAL COELHO se comprometeu 85 

a disponibilizar o conteúdo no grupo e verificar a disponibilidade de dia e horário com a 86 

empresa para posterior agendamento do treinamento. Em continuidade, o conselheiro 87 

GLADSTONE MAPURUMGA informou que já foi publicada a Portaria Estadual 229/2024 88 

SINFRA que nomeou os membros do Comitê Gestor da Estratégia BIM do Estado, instituindo 89 

através do Decreto 38.886 para implantação e disseminação do BIM. Além da SINFRA, 90 

integrarão o comitê a Casa Civil, Secretarias de Estado do Governo, Planejamento, 91 

Transparência e Controle, Ciência e Tecnologia; UEMA e Conselhos de Arquitetura e 92 

Urbanismo (CAU/MA) e de Engenharia e Agronomia (CREA/MA). Ato contínuo informou sobre 93 

a agenda do comitê com sua primeira reunião agendada para o dia 22/04 para definição do 94 

Regimento Interno e o planejamento das ações anuais, como diagnósticos e eventos. 8.0 95 

ENCERRAMENTO: Nada mais tendo a tratar, o presidente em exercício LÚCIO FLÁVIO PAIVA 96 

E PAIVA agradeceu a presença de todos os conselheiros e dos demais presentes e deu por 97 

encerrada a sessão às 20:10 (vinte horas e dez minutos) do dia 02 (dois) de abril do ano de 98 

2024 (dois mil e vinte quatro). Para constar, eu, LUIS FERNANDO SILVA CUTRIM, Gerente 99 

Geral do CAU/MA, lavrei a presente ata que será rubricada em todas as suas páginas e, ao 100 

final, assinada por mim e pelo Presidente .................................................................................. 101 


